



REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA

Recepción académica del Emmo. Dr. D. Antonio Cañizares Llovera, Cardenal Arzobispo de Toledo y Primado de España en la Real Academia de la Historia.

[25/II/08] El domingo 24 de febrero a las 19 horas tuvo lugar la recepción como académico de número del Emmo. Dr. D. Antonio Cañizares Llovera, quien cubrió la vacante de la medalla n.º 16 producida por el fallecimiento de Don Antonio Rumeu Armas. La candidatura del Cardenal Arzobispo de Toledo fue avalada por los Académicos don Luis Suárez Fernández, don Quintín Aldea Vaquero y doña Carmen Iglesias Cano. El nuevo académico fue elegido el 1 de diciembre de 2006.

El discurso que leyó lleva por título *EL ESPLENDOR VISIGÓTICO, MOMENTO CLAVE EN LA EDIFICACIÓN DE ESPAÑA Y PARA SU FUTURO*. La contestación corrió a cargo del Excmo. Sr. D. Luis Suárez Fernández.

Curriculum del Emmo. y Rvdmo. Sr. Don Antonio Cañizares Llovera

Nació en Utiel (Valencia), el 15 de octubre de 1945. Ordenado como sacerdote en Sinarcas (Valencia), por el Arzobispo D. José María García de la Higuera, el 21 de junio de 1970. Fue nombrado obispo de Ávila en abril de 1992 y Arzobispo de Granada en febrero de 1997.

El 24 de octubre de 2002 es nombrado Arzobispo de Toledo por el Santo Padre Juan Pablo II y toma posesión de la sede toledana el 15 de diciembre de 2002. El 29 de Junio de 2003, Solemnidad de San Pedro y San Pablo, recibió de manos del Papa Juan Pablo II el palio arzobispal. En palabras del Santo Padre, "expresión de unidad con la Sede de Pedro y de ese testimonio de comunión de la fe cristiana que debe caracterizar vuestro ministerio episcopal+.

Hizo los Estudios Eclesiásticos en el Seminario Diocesano de Valencia y en la Universidad Pontificia de Salamanca, en la que obtuvo el grado de Doctor en Teología con especialidad en Catequesis. Es perito en Pastoral Catequética por el Instituto Superior de Pastoral de Madrid, Miembro de la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal Española y Honorífico de la Academia de Jurisprudencia de Granada. El 10 de noviembre de 1995, fue nombrado por Juan Pablo II miembro de la Congregación para la Doctrina de la Fe.

En 1985 fue nombrado director del Secretariado de la Comisión Episcopal para la Doctrina de la Fe. Ha sido fundador y primer presidente de la Asociación Española de Catequetas, miembro del Equipo Europeo de Catequesis, Coadjutor de la Parroquia de San Gerardo, de Madrid, director de la revista «Teología y Catequesis» y autor de libros como «Santo Tomás de Villanueva, testigo de la predicación española del siglo XVI» y «La evangelización hoy». Desde 1999 fue presidente de la Comisión Episcopal de Enseñanza y Catequesis.

Ha dedicado la mayor parte de su vida a la docencia. Ha sido Titular de la Cátedra "Teología de la Palabra", de la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia de Salamanca, Profesor de la Facultad de Teología de Salamanca, del Seminario de Madrid y del Instituto Superior de Ciencias Religiosas y Catequética. Entre 1978 y 1986 dirigió dicho Instituto, que pasó a denominarse «San Dámaso» en 1986, y del que continuó siendo máximo responsable. Canciller e impulsor de la Universidad Católica "San Antonio de Padua", de Murcia.

En 1985, fue nombrado director del Secretariado de la Comisión Episcopal para la Doctrina de la Fe. Ha sido fundador y primer presidente de la Asociación Española de Catequetas, miembro del Equipo Europeo de Catequesis, Coadjutor de la Parroquia de San Gerardo, de Madrid, director de la revista «Teología y Catequesis» y autor de libros como «Santo Tomás de Villanueva, testigo de la predicación española del siglo XVI» y «La evangelización hoy». Actualmente es Vicepresidente de la Conferencia Episcopal Española.

Ha participado con diferentes conferencias en distintos foros universitarios y culturales en los últimos años: Universidad Francisco de Vitoria, Universidad San Pabló CEU, Universidad Cardenal Herrera Oria. Participó como Jefe de la Delegación de la Santa Sede en la Conferencia de la OSCE sobre Antisemitismo y otras formas de Intolerancia en Córdoba. Participó en el I Congreso Eucarístico Internacional Universitario organizado por la Universidad Católica S. Antonio de Murcia. Ha participado en El Simposio Europeo de Universidades organizado por el Vicariato de Roma con una ponencia sobre "La aportación de la Iglesia a una renovación del verdadero humanismo Participó en el Congreso Internacional "Europa por la Vida" en preparación para el V Encuentro Mundial de la Familias,; con la Conferencia: "La Familia ámbito educativo para la vida", Valencia, julio de 2006.

Ha promovido diferentes Fundaciones como "Virgen de las Angustias" para Proyecto Hombre dirigido a la curación de drogodependientes. Asimismo el Centro diocesano "Hogar 2000" para la atención de enfermos del VIH.

En las numerosas obras de acondicionamiento en las que ha participado, se destaca la de acondicionamiento y renovación del Archivo Diocesano de Toledo, uno de los más importantes en el campo eclesástico.

Fue nombrado Cardenal, con el título de San Pancracio, por el Papa Benedicto XVI, en el Consistorio Ordinario Público del 25 de marzo de 2006. Como Cardenal

es miembro de la Congregación para la Doctrina de la Fe y de la Comisión Pontificia Ecclesia Dei.

Para más información

Ana de Quinto

Real Academia de la Historia

c/ León , 21. 28014 Madrid

Tel.:91.360.09.05

Fax:91.360.07.28

ana_de_quinto@rah.es

www.rah.es